

例会日:木曜日 12:30~13:30

例会場:金沢市東山1-38-30:松魚亭

TEL<0762>52-2271 FAX52-2273 事務局: 金沢市尾山町9-13·金沢商工会議所

TEL<0762>22-2525 FAX24-2882

会長:飯野 健志 幹事:渡邊 聰 情報委員長:広岡 治樹

「家事事件について」

金沢家庭裁判所 首席調査官 石原

ご紹介に預りました金沢家庭裁判所調査官の石原でごさいます。



この様な会は初めてですので、「家事事件について」と言うことですが、 私は少年事件が多く、その方は余り経験がありませんので裁判所をとり まく環境の中で、ごく普通な、教科書的なお話をさせて頂きます。家裁 は裁判所法に規定がありまして「審判と調停」によって事件を処理して 行くことになっております。調停でなく審判でしか処理できない事件を 家事審判法では「甲類事件」と言います。例えば「養子縁組許可」「後見 人専任」「相続放棄」等は一般の人だけの取り決めでは効力がなく、家裁 の審判を経なければなりません。審判で行う事件は「甲類」だけではあ

りませんが「甲類事件」が大多数をしめていると思って頂ければ結構です。当時者間に争いがある と言う事件ではない。甲類事件ではないが「特別家事審判事件」と言うので名前の変更と言うのが あります。戸籍を変える時は悪用されてはいけませんので家裁の許可を得ます。

次は「審判」か「調停」の両方の手続きで処理する事件を「乙類事件」と言い、「調停」で処理す る場合を「乙類調停事件」、「審判」で処理する場合を「乙類審判事件」と言います。「遺産分割事件」 「扶養事件」等があります。争いがあって調整ができない場合家裁に申し立てるこれが「乙類事件」 と言います。最近離婚が多くなり、当事者間で解決できない「親権者変更」と言う事件があります。 夫婦が円満な時は生まれた子は「共同親権者」として営まれますが、離婚したり、片方が親権を失 くす場合、家裁で手続きする訳です。どう言う場合審判になるかと言うと、調停で話し合って結果 が出ないので白黒はっきりさせて欲しい時審判となる訳です。審判をする時は両方の資料を調査し て納得させます。まず子供の現状を尊重して、福祉上の問題となる特別の事情がない限り看護して いる親を優先させます。子供の精神面を物質的な面より尊重する。場合により家庭に行ったり、審 理テストをしたりして、皆さんの納得のいくようなデータを出してそれに基づいて審判して行く。 不満のある場合は高裁へ抗告する事もできる。

私の名刺

中田孝憲



新しく金沢北ロータリークラブに入会させて頂けることになりました 中田孝憲(なかだこうけん)でございます。入会に際し、先輩会員の皆 様から頂きました温かいご指導を心に留め、クラブの活動にきちんと参 加させていただくことから始めたいと思っております。

私は現在、日本電信電話株式会社の中で、都道府県を跨がる電気通信 関係の仕事(NTTでは長距離通信事業と呼んでおります)を担当してい る北陸ネットワークセンタに勤めております。皆様が富山・福井・東京 ・大阪・名古屋等へかけられる電話が石川県から出てゆく部分の仕事を させて頂いております。

さて私どもの携わります電気通信事業は、昭和60年4月から競争の時代に入り、私どもの日本電信電話公社も日本電信電話株式会社 "NTT"として再出発いたしました。この競争導入が長距離通信での大幅な黒字でそれ以外の部分を補填する構造のまま行われたため、大幅な黒字の長距離通信分野を狙った、安い料金を武器にした市場参入が進展し、遠距離通信料の値下げを繰り返してまいりましたが、NTTより安い認可料金とLCR(回線選択装置)を組み合わせた営業攻勢の前に、黒字の長距離通信料収入の大幅な減収とシェアの急速な低下を招き、NTTの主要都市間の通信量シェアは半分を割るところまで来ております。このようなコストと負担の整合を図らないままでの競争は、限界に近づきつつあり、株主の皆様への配当のための利益確保すら難しくなる事態に至っております。もとより、お客様に喜んで頂けることがサービスの基本であり、皆様に喜んで使って頂ける、多彩な新しい電気通信サービスを実現させ、使い易い料金で便利にご利用頂けるようにすると共に、一層の事業運営の効率化を進めてまいる所存でございますので、引き続き、ご愛顧を賜わりますようお願い申し上げます。

私は昭和21年12月、石川県鳳至郡柳田村に生まれ、村内の小学校・中学校を卒業、県立飯田高校を経て、金沢大学で4年間の学生生活を送らせて頂きました。昭和44年卒業と同時に当時の日本電信電話公社に入社し、専用線、画像通信、パケット通信、等のビジネスユース関係の仕事に多く携わりながら、東京一秋田一仙台一東京一札幌一東京一大阪、と転勤してまいりました。

今回、8月に入社以来初めての北陸勤務となり、前任地大阪から金沢へ赴任してまいりました。 久しぶりの故郷での生活は懐かしさもひとしおで、いずれは家族共々、伝統と文化の香り高い金沢 の地を充分味わいたいと楽しみにしております。

この度の入会に際し、私を推薦して頂き、入会を認めて頂きました会員の皆様の信頼に応えられますよう、精進してまいりますので、今後共、宜しくご指導の程お願い申し上げます。

京都洛北ロータリークラブ 20周年記念例会に出席して

友好委員長 越 田 和 好

9月9日(水10時小金町のヤマギシショールーム前をバスで出発。飯野会長夫妻、渡辺幹事夫妻を始め13名の出席者の皆さん、一泊二日の旅程ということで比較的軽い旅装でまた午前も10時という出発時刻であったため余裕の表情でした。(一部前夜の酒が残っている方を除いて)天候は台風が接近中という情報のもと出発時は風雨が強かったのですが、京都に近づくにつれ回復し、会場の宝が池プリンスホテルに到着した時には晴天になっていました。(これも車中の消息筋の説によれば、雨男なる方が同乗していないなからとのこと)少々早く着いたということで登録までの間ロビーで皆さんコーヒー等を飲んで会場に向いました。(この時も値段の割には和菓子、煎茶セットが一番値打ちが有る!コーヒーのおかわりは自由か?などの高邁な議論が展開された)4時より記念例会が始まり厳粛な中整然と行われ記念講演も一時間半余りと長時間ではあったが興味がある内容でした。

6時30分より懇親会に移り9時の「手に手つないで」のお開きまで和やかに懇親を深めました。 翌10日は9時前にホテルから京都洛北クラブの伊藤友好委員長夫妻のご案内で裏千家今日庵の見学 に向いました。現地で洛北クラブ辻会長を始めメンバーの方々と合流、一同で見学をさせていただ きました。

京都洛北クラブの方々には大変お世話になり深く感謝します。









第993回例会

◆9月30日休雨 12:30~13:30 松魚亭



1. 請 話 金沢大学工学部名誉教授 別所 一夫氏 "ヨーロッパ旅行雑感"

欠 2. 出 出席53名 欠席33名 出席率62.35% ビジター24名

3. 来 訪 者(敬称略) 小松RC 北 栄一郎(行 政)

宮RC 日野正美(歯科)

和田 功、藤田士郎、本田八郎 金沢RC

織田 廣、千田雅俊

金沢東RC 上田 稔、中川 衛、山岸敬秀 不破幸夫、野村 清、長田 稔

大井一星、中西弘信、田川克次 金沢西RC 駒谷良雲、加藤肇夫、岡 昌弘 金沢南RC 清水昭男、横倉 章、黒田健太 香林坊RC 都築一隆、大川重紀

- 4. 幹事報告 0 ロータリーレート変更、10/1より1\$ 105円
 - O例会後、環境保全委員会
 - ○例会前、20周年実行委員会
- 5. ニコニコボックス

魚住君 音色の美しい銅鑼、人間国宝為楽の銅 鑼と私の銅鑼が20数点、県美術館で特 別展示されました。昨日から、10月25 日迄です。

長谷川君、松田君 別所一夫先生を講師にお迎 えして。

渡邊君 浅田屋の創業333年を祝して。橋本さん、 店長就任おめでとう。

「参勤交代道中記」ありがとうございま 山岸君 した。

山本君 中村記念美術館での美術講演無事終り ました。

五十里君 入会させて頂き一年になりました。 会長始め先輩各位のおかげです。今後 共ご指導の程、よろしくお願い申し上 げます

銭亀君 長く例会欠席してます。申し訳ござい ません。秋の制作の為、みみずの手も かりたいと思っています。

合計 13,000円 (累計 321,000円)

6. 今週のニュース

- ○インドで大地震、死者1万5千人、更 に生埋1万人
- ○冷夏でコメ大凶作、被害6,600億円、20 万トン緊急輸入
- O新羽田空港ビルオープン

第 994 回 例 会

- ◆10月7日(水)はれ 12:30~13:30 松魚亭
- 1. 地区大会説明
- 欠 2. 出 出席61名 欠席25名 出席率72.62% ビジター18名
- 3. 来 訪 者(敬称略)

金沢RC 南 定雄、本田信治、河野良三 大友佐俊、織田義夫、山本芳樹

金沢東RC 米沢秀男、前坪幸雄、舘 敦之 嘉野幸太郎、中川 衛、野村 清

金沢西RC 松村 弘、中野正勝、渋谷弘利 金沢南RC 大西武夫、新保彈次 香林坊RC 福光松太郎

- 4. 幹事報告Oポールハリスフェローメダル授与 松田君、銭亀君、山本君、山岸君 〇米山奨学生、交換学生来会
- 5. 皆出席顕彰(敬称略)

20ヵ年 本江他美夫、小杉守男、大場勝男 岡田林太郎、桜井健太郎、清水 忠 塩村喜代次、俵外代吉、土原一二 若野三朗、米澤修一

12ヵ年 吉岡 厳、合田昌英 3ヵ年 小林 隆、銭亀賢治 16ヵ年 飯野健志 10ヵ年 木島光仁 2ヵ年 沢田光夫 1ヵ年 五十里英弘

6. お誕生日祝(敬称略)

3日 玉田善明 8日 合田昌英 9日 米澤修一 14日 乙村舜吉 15日 木島光仁 16日 渡邊 聰 19日 小林 隆 22日 米永 章 25日 清水 忠 22日 吉崎英治 高岡 昇 31日

7. ご結婚記念日祝(敬称略)

4日 木島光仁 5日 大橋浩一 10日 飯野健志 7日 清水 忠 11日 畔柳信一 13日 魚住安彦 18日 吉田富士夫 18日 坂口幸市 21日 石丸幹夫 25日 高岡 昇 26日 本岡三千郎 27日 山本幸雄 27日 安宅雅夫 30日 坂下直人 31日 長谷川塑人

8. ニコニコボックス

本江、小杉(守)、大場、清水、桜井、塩村、俵、 土原、若野、岡田(林)、米澤君 20ヵ年皆出席顕彰を受けて。

坂下さんの大変なお骨折りをいただき、 地区大会の美術工芸作家作品ビデオの 収録が昨日の大場先生、坂口先生を最 後に一応収録を終えることが出来まし た。

山岸君 ポールハリスフェローのメダルをいた だきました。

沢田(光)君 ようやく初心者マークがとれまし た。諸先輩の皆様方今後共よろしくご 指導の程、お願いします。

久し振りの北RCです。メーキャップば 高岡君 かりで申し訳ありません。

地区大会お手伝い出来ず、申し 木下君 訳ありません。

結婚記念日を忘れておりました。36年 飯野君 たちました。きれいなカードありがと うございました。

大橋君 結婚記念日カードをいただき、ありが とうございました。

結婚祝と誕生祝をありがとうございま 清水君 した。 あと二日で50才の大台を越えます。一

米澤君 抹の淋しさを感じます。

誕生カードをいただきました。 渡邊君

乙村君 誕生カードありがとうございました。「古 来稀なり」と云われている年を迎えま したが今ではさっぱり珍らしくも何と もないようです。

合計 122,000円 (累計 443,000円)

9. 今週のニュース

- ○モスクワに非常事態、反大統領が議会 と市庁舎占拠
- ○伊勢神宮、20年ぶり遷宮
- ○中西石川県知事、病気で議会中退席